



---

Annonces:semaine du 16 au 24 septembre 2023

---

Paroisse de Villefagnan

Père Michel GRANGER : 06 07 85 22 80 .

5 rue Patient

16240 Villefagnan.

**annonces des paroisses de Ruffec et Villefagnan Semaine du 16 au 24 Septembre 2023**

Samedi 16	Ruffec Taizé-Aizie Aunac, St Georges	9 h 9 h 30 11 h 18 h 30	Messe à l'oratoire. Chapelet pour les voies. Messes anticipées. Messe d'Action de Grâce. les nombreuses anniversaires pique-nique tiré du sac.
Dimanche 17	<b>Église Prieurale de Lanville</b>	10 h 30	
Lundi 18	Ruffec <b>Villefagnan</b> Aigre	14 h 30 18 h <b>9 h 15</b> 15 h	Prière du Renouveau. <b>Messe à l'église</b> . Messe au Jardin d'Ircy.
<b>Mardi 19</b>	Ruffec <b>Villefagnan</b> Aigre	16h45 18 h <b>20 h</b> 11 h	Rentrée de l'Éveil à la vie du groupe du Renouveau. Messe à l'oratoire.
Mercredi 20	Ruffec	16 h	Messe aux Maisons de la Messe.
Jeudi 21	Ruffec	17-18h	confessions
Vendredi 22	Ruffec Aigre	18 h 9 h	Messe suivie de l'Adoration du Sacré-Cœur. Messe
	Ruffec	9 h 9 h 30	Messe . Confessions
<b>Samedi 23</b>	<b>Villefagnan</b> La Faye Chenommet, Adjots	<b>10 h</b> 11 h 18 h 30	<b>Accueil des familles de la création.</b> Chapelet pour les voies. Messes anticipées.
	Abbaye de Bassac	9 h à 21 h 30	Rassemblement chapelet.
<b>Dimanche 24</b>	Aigre Mansle Ruffec <b>Villefagnan</b>	10 h 30 10 h 30	Messe dominicale

Toutes infos : 05 45 29 01 72 / <https://nordcharente.catholique.fr>

Presbytère de Villefagnan : 5 rue Patient 16240 Villefagnan : 05 45 31 61 07 / mail : paroisse.villefagnan@outlook.com

**A NOTER : Conférence par Yves-Marie Blanchard : « Contre le cléricalisme, Retour à l'Évangile – Mardi 26 Septembre 2023 à 20 h à la Maison diocésaine**

Rappel à Dieu de Madame Nadine BERNARD



Deux catéchistes

étaient invitées à l'école Enfant-Jésus vendredi 15 septembre à la réunion de rentrée pour présenter et proposer le catéchisme en paroisse .

« Dans l'esprit d'Amoris Laetitia, le Pape François invite toute l'Église à un changement de perspective : changer de regard sur les familles, nous faire proches... »

L'attention qu'il nous invite à avoir sur les familles dans la Bible et sur notre propre vie de famille avec réalisme et humilité, peut nous aider à être bienveillants vis-à-vis de toutes les familles, notamment « quel que soit le statut matrimonial des parents, aussi et surtout quand ces familles sont faibles ou désunies, impuissantes ou démunies devant les difficultés éducatives ou les problèmes matériels »<sup>1</sup>.

Nous sommes parties en présentant les parcours que nous utilisons :

D'Accueillir chacun, croyant ou non, baptisé ou non. La découverte avec les copains ...

De Proposer les sacrements ou non, dans le cheminement de chacun avec le temps qui lui est nécessaire en toute bienveillance , amour et respect.

De Vivre des temps forts de célébration en fonction du calendrier liturgique (Toussaint, Noël, Pâques, Mois de Marie)

#### **RENTRÉE DE L'ÉVEIL à LA FOI ET DU CATECHISME. LE 23 SEPTEMBRE à 10H00 AU PRESBYTERE (FACE à l'ÉGLISE)**

#### **Les fleurs dans les églises, ce n'est pas que de la déco !**

**On pourrait croire que les fleurs qui ornent les églises constituent uniquement un élément de décoration. Si elles le sont indéniablement, elles ont aussi une jolie symbolique spirituelle.**

Dans la plupart des églises, les fleurs sont le principal élément décoratif. Mais il ne s'agit pas uniquement de rendre l'église plus belle. Le Missel Romain explique ainsi que « les décos florales doivent toujours être employées avec modération, elles doivent être disposées autour de l'autel plutôt que sur l'autel ». Elles peuvent aussi être disposées au pied d'une statue ou d'une œuvre d'art.

Les fleurs permettent de rappeler la beauté de la Création de Dieu. Dans son livre publié aux États-Unis, The Holy Sacrifice of the Mass, l'écrivain catholique américain Nicholas Gehr approfondit la signification symbolique des fleurs :

« Un religieux très vénérable, le capucin Francis Borgia, avait l'habitude de dire la chose suivante : « Dieu nous a laissé trois choses du paradis : les étoiles, les fleurs et les yeux des enfants ».

Les fleurs ont leur place à part entière dans la création de Dieu. Il y explique qu'elles sont sur notre terre ce que les étoiles représentent dans la canopée céleste, c'est-à-dire les signes intacts d'un monde précédent, le paradis terrestre. Dans la splendeur de leurs couleurs, dans leurs effluves, « elles révèlent la beauté et la bonté de Dieu, elles manifestent sa bienveillance ».

Elles rappellent aussi que nous devons nourrir notre vie spirituelle et ses vertus : « Les fleurs symbolisent la grâce et les vertus dont notre âme doit s'orner », explique encore Nicholas Gehr.

« Les saints fleurissent comme le lilas, ils sont en présence de Dieu comme le parfum d'un baume. Les fleurs, avec la beauté et la fraîcheur qu'elles reçoivent du soleil vers lequel elles se tournent toujours, sont l'emblème de l'innocence et de la sainteté que nous recevons du Christ, le Soleil de la Justice. Par elles, nous Le glorifions comme le soleil de notre vie spirituelle. Les fleurs sur l'autel signifient également que la floraison de la grâce, de la prière et de la vertu s'épanouit dans la vie spirituelle et dans la chaleur céleste qui émane du soleil de l'Eucharistie ».

Alors, la prochaine fois que vous irez à la messe et que vous contemplerez les fleurs qui ornent votre église, rappelez-vous les différentes significations symboliques qu'elles représentent, et élévez dans votre cœur une louange vers Dieu au moment même d'entrer dans la célébration de l'Eucharistie.

---

©2026 - Diocèse d'Angoulême - 27/01/2026 -

<https://charente.catholique.fr/nord-charente/actualites/annoncessemaine-du-16-au-24-septembre-2023/>